

Bambalinas

Por **ARNALDO RODRIGUEZ**



DON JUAN MOREL CAMPOS, CREADOR DE LA DANZA PUERTORRIQUEÑA CONTINUA SIENDO UNA LEYENDA, NUESTRO GRAN ORGULLO BORICUA. Y TAMBIEN MUCHOS RECORDAMOS A SU NIETO, MANOLIN MOREL CAMPOS, CON SU ORQUESTA... ASI QUE ESTUVIMOS CONVERSANDO CON DEAN MOREL, HIJO DE MANOLIN Y BISNIETO DEL FAMOSO MAESTRO DON JUAN MOREL CAMPO

Juan Morel Campos compuso 152 danzas y solamente tenía 39 años cuando falleció de un ataque cerebral masivo en la tarima de un teatro. "Laura y Georgina", "No me Toques", "Maldito Amor" y "Felices Días", son algunas de las danzas creadas por ese gran genio puertorriqueño. Nos llena de orgullo y nostalgia recordar que traer a discusión las creaciones del famoso compositor y músico era parte de la tarea escolar de todo niño que crecía en Puerto Rico en los años 1940's y 50's. Era casi como una enseñanza religiosa el que la maestra insistiera en que todo puertorriqueño tenía la obligación de saber quien era Juan Morel Campos, lo que su nombre y creatividad significaban para el pueblo. Nos dejaba un legado en su música que no podíamos dejar perder.

musicales en las que estén interesadas. Desafortunadamente Manolín Morel Campos falleció de un ataque al corazón a la edad de 63 años, en 1989.

Lo que Dean, Eneida Morel, la viuda, Maritza Domenich, esposa de Dean, y la hija Kim Morel Betances, desean hacer, es mantener vivo todo lo que su padre comenzó en 1980. Y lo ha venido logrando durante todos estos años. Con el grupo han viajado a otros estados como Filadelfia, Nueva Jersey, Connecticut y Massachusetts. Por ahora tienen un grupo de algunas 55. "Pero nunca podemos decir que ya tenemos lo suficiente", nos aclara. Las lecciones y ensayos con los más adelantados continuarán nuevamente en septiembre, nos sigue diciendo, y se extienden hasta abril. Las inscripciones para nuevos estudiantes comenzarán de nuevo el primero de septiembre. Estos ensayos se llevan a cabo en el gimnasio de una iglesia que renta en el alto Manhattan. Aunque el propósito siempre ha sido para batuteras no rechazan a los varoncitos que de verdad tengan interés en aprender a tocar instrumentos musicales. "Lo importante es mantener estos niños ocupados en algo limpio, bonito, y para eso nada mejor que nuestra música", continúa diciéndonos el bisnieto de Juan Morel Campos.

Los niños no pagan una mensualidad, solamente se cobra algo por la



Dean Morel con su familia y equipo de trabajo (Foto por Felix Lam).

contrato con NBC, Universal Televisión para que desarrolle un proyecto en serie donde él sea la figura principal. "Rickie es la super-estrella del momento" les informó Bela Bajarias, director ejecutivo de Universal Televisión. El intérprete de "La Copa de la Vida" y "Livin' la Vida Loca" continúa presentándose con gran éxito en la obra musical "Evita" en Broadway. Además de eso, la grabación con el nuevo elenco que salió al mercado el mes pasado es la número uno en ventas según "Cast

millones por las de su baby..En tanto en "Al Despertar" también de Univisión otra reportera que se encontraba hablando de diferentes temas con Johnny Lozada dijo: "Ustedes los hombres deben ser masoquistas y les voy a decir por qué..." Luego comenzó a describir un incidente donde el marido iba manejando un auto y la esposa se había quedado dormida a su lado. Con el propósito de hacerle pasar un susto el esposo se puso frente a un camión que estaba haciendo reversa y despertó a la

"Mi padre Manolín Morel Campos, nieto de Juan Morel Campos, pensaba como esas maestras, como su padre Manuel, y por supuesto como su famoso abuelo; Juan viene siendo mi bisabuelo, como podrás entender. Se puede decir que somos cuatro generaciones de artistas músicos que adoramos nuestra patria y por nada del mundo queremos dejar morir esto que queremos tanto: nuestra cultura", nos comenta Dean Morel, Dean, padre de 3 hijos, y ya con un nieto, nos dice que la música que se aprende y enseña es la puertorriqueña: danza, plena, bomba y la música jíbara. "De esa manera siempre mantenemos vivas nuestra cultura.. nuestras raíces..."

Entre los grandes artistas a los que acompañó su padre con su orquesta, Dean recuerda a Gilberto Monroig, Bobby Capó, Myrta Silva, Felipe Rodríguez y Daniel Santos.

Fue su padre, Manolín, quien fundó "Shining Stars" en 1980. Esto era un grupo de niñas batuteras entre la edad de 8 hasta los 18 años; que además incluye bailes con la bandera, enseñanza y práctica de toda clase de instrumentos

registración. Y es una cooperación mutua. Dean y los demás instructores, Maritza González y Zulma Vigo, reciben apoyo por parte de los padres, pues hay que comprarle uniformes para las paradas y otros shows a los que son invitados a participar. También en muchas ocasiones se encuentran en la situación donde algunos padres son más pobres que otros y no tienen dinero para comprar los uniformes. En ese caso se llevan a cabo levantamientos de fondos donde mucha gente coopera y de esa manera no queda fuera ninguna de las batuteras.

Nos dice el Maestro Dean Morel que los padres interesados en la educación musical de sus hijos pueden llamarlo al 917-324-4528 donde obtendrán más información.

RICKIE MARTIN ACABA DE FIRMAR AMBICIOSO CONTRATO CON NBC UNIVERSAL

De acuerdo a los periodistas Joyce Chen y Dominic Maxwell-Lewis del Daily News el astro boricua firmó

Album" de Billboard. Todavía no se han puesto de acuerdo si el proyecto de Rickie Martín será un drama detectivesco o una comedia. Pensamos que lo mas acertado seria la combinación de drama-comedia donde también tenga oportunidad de cantar y bailar.

EQUIVOCACIONES, O MALA INFORMACION EN PROGRAMAS DE TELEVISION..?

En el programa "El Gordo y la Flaca" tenían un reportero de farándula como visitante. El caballero traía comentarios sobre la gran cantidad de dinero que están ganando hoy en día muchos bebés simplemente por ser hijos de artistas famosos. En lo que el hombre falló por completo fue cuando dijo que a Jennifer López y Marc Anthony les habían pagado 3 millones de dólares por publicar las fotos de sus gemelos (con una entrevista) y a Brad Pitt y Angelina Jolie les habían pagado 18 millones. Eso es falso. A Jennifer y Marc la revista People les pagó 6 millones y 12 por las de los niños de Angelina. Por otra parte, a Jessica Simpson solamente le dieron 2

mujer gritándole que el camión se les estaba viniendo encima, que iban a chocar, (él estaba filmando el incidente). Por supuesto que la pobre mujer gritó y por poquito se muere del susto. En este caso el hombre...o cualquier persona que haga esto es un sadista, esa es la palabra correcta, no masoquista. Lozada dijo que le parecía gracioso. De verdad, hermano, no sabemos en donde está "lo cómico" el aterrorizar a una persona semidormida, que hasta puede sufrir un infarto y quedarse muerta... como le sucedió a la actriz Mariana Levy cuando ella y su marido fuero asaltados en México. También estaban dentro de su automóvil..Ese marido no es una persona considerada o inteligente...

PENSAMIENTO PARA ESTA SEMANA:

Medita por unos momento en el sol que sale para todos ... y con la ayuda de la lluvia hace que crezcan los alimentos que brotan de la tierra. Y da repetidas gracias a tu Creador diciendo: "Alabado, bendecido y glorificado sea Dios por los siglos de los siglos..."

Lea todas las semanas LA VOZ HISPANA y aproveche la oportunidad que le brinda ahora una gran empresa... 35 años sirviendo a la comunidad hispana de Nueva York y sus cinco condados...

LA VOZ HISPANA

NECESITAMOS VENDEDORES DE ANUNCIOS/PUBLICIDAD... A COMISIONES!...

Informese a través del 212-348-8270...llame en horas laborables o visitenos en el 159 East 116th Street, New York, NY 10029

Vea nuestro sitio en el Internet: <http://www.lavozhispanany.com>

